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用青春书写新时代的荣光
——以习近平同志为核心的党中央关心青年成长成才纪实

本报讯（记者何峰 慈溪市委
报道组卢萌卿 邵滢） 在不久前举
行的第 125届广交会上，慈溪家电
企业“抱团出击”，首次在场馆天
桥“共享空间”集中展示新产品。
这些充满创新元素的产品一亮相，
便吸睛无数，前来咨询洽谈的客商
络绎不绝。

“我们在自主研发的智能挂烫
机中植入增压功能，高温蒸汽轻松
穿透厚重衣物，不仅能快速抚平褶
皱，还能杀菌除螨。”卓力集团负
责人说，这款产品一推出就获得了
国际采购商的青睐。前去参加广交

会的慈溪市主要负责人鼓励这些
“明星企业”，练好创新“内功”、
修好品牌“外功”，展现高质量发
展中的“慈溪风采”。

创新是经济发展的第一动力。
近年来，慈溪精心打造“创新矩
阵”，建成由综合科创平台、产业
创新中心和企业研发中心组成的

“三级创新体系”，为产业争速注入
源源不断的动力。

中科院慈溪中心、中科院慈溪
医工所是慈溪率先引进的综合科创
平台。“我们和医工所合作开发的
新产品已获得产品注册证，前景看

好。”宁波慈北医疗器械有限公司
负责人沈国成说，有了强力外援，
公司实力进一步增强，成为国内颅
颌面外科器材研发制造的领军企
业。

“大平台释放大能量。在中科
院慈溪中心、中科院慈溪医工所的
带动下，慈溪生命健康产业异军突
起，成为第四个迈入‘百亿俱乐
部’的行业。”慈溪市科技局负责
人表示，下一步，慈溪还将建设浙
大慈溪材料研究院、华东理工大学
科技园等综合科创平台。

围绕智能家电、高端机械基础
件、汽车及零部件、智能装备、新
材料、生命健康六大产业体系，慈
溪已建成支撑作用明显的产业创新
服务综合体。在本次广交会亮相的
家电产品中，不少出自慈溪小家电
创新设计研究院“之手”。该研究

院副院长王婧说：“我们和‘先
锋’共同研发的双层叶片电扇，图
纸一出来，便订单不断，这就是创
新的力量。”

“创新矩阵”中，企业是“基
石”。去年，慈溪新认定省级企业
研究院 6家、省高新技术企业研究
开发中心 13 家，数量均居宁波各
区县 （市）首位。去年开始，慈溪实
施规上企业研发机构“全覆盖”行
动，争取用两年时间，因企制宜推动
规上企业创建或升级研发机构。

春江水暖，先行者知，不同层
次的创新中心成为技术攻关和产品
创新的“加速器”。今年一季度，
慈 溪 实 现 市 级 规 上 工 业 总 产 值
342.08 亿元，同比增长 11.6%。其
中，规上企业工业增加值 74.17 亿
元，同比增长 11.6%，增速列各区
县 （市） 首位。

慈溪“创新矩阵”助力产业争速
今年一季度，规上企业工业增加值同比增长11.6%

拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高

本报讯（记者龚哲明） 昨日上
午，市政协党组理论学习中心组召
开扩大会议，学习习近平总书记近
期重要讲话精神及有关党内法规
等。市政协党组书记、主席杨戌标
主持会议并讲话，林静国、张明
华、崔秀玲、郁伟年、陈安平、陈
为能、叶正波及陈文祥出席。

会议学习了习近平总书记在
重庆考察时的重要讲话精神、中
共中央政治局会议精神、习近平
总书记在中共中央第十四次集体

学习时的重要讲话精神、习近平
总书记在第二届“一带一路”国
际合作高峰论坛上的重要讲话精
神，学习了 《中国共产党党组工
作条例》《党政领导干部考核工作
条例》，以及浙江省委十四届五次
全会精神。

杨戌标指出，习近平总书记
近期重要讲话精神，是一个相互
联系的有机整体，具有很强的针
对性、前瞻性、系统性，为我们
做好当前经济工作、脱贫攻坚工

作、“一带一路”建设等拨清了迷
雾、指明了方向。中央最近出台
的几个法规务实而具体，具有很
强的操作性、指导性、科学性，
对于新形势下加强和改进党组工
作、干部考核工作提供了遵循、
划出了要点。省委十四届五次全
体 （扩大） 会议，是在新中国成
立 70 周年这一重要时间节点召开
的一次重要会议，时机重要，议
题重大，是指导我们下步工作的
指向标、路线图。希望市政协党

组理论学习中心组成员，要结合
实际、深入学习、深刻领会，做
到学思用贯通、知信行统一，不
断使自己的思想、能力、行动跟
上党中央要求、跟上时代前进步
伐、跟上事业发展需要。

杨戌标要求，要在勤学习、深
领会、强本领上见行见效，通过学
习，练就过硬本领，拿出高招妙
招，主动担当作为，在人民政协舞
台上书写无悔人生。要在明大势、
防风险、助大局上见行见效，认真
领会精神要义，真懂真信真用，放
眼全国、着眼宁波，为党委政府解
决关键问题，精准建言资政，广泛
凝聚共识。要在重实干、创品牌、
提质量上见行见效，做好调查研究
加法文章、形式主义官僚主义除法
文章、创新亮点乘法文章，以高质
量的工作业绩向新中国和人民政协
成立70周年献礼。

杨戌标在市政协党组理论学习中心组扩大会议上强调

练就过硬本领 拿出高招妙招
在人民政协舞台上书写无悔人生

本报讯 （记者张燕 通讯员
余明霞 冯健） 市交通运输局和
宁波舟山港集团昨日宣布，全球
货物吞吐量最大港口宁波舟山港
与马士基、地中海、达飞、长荣
等全球 62家船公司实现数据信息
化交换，这些数据覆盖全港各条
全球航线。宁波舟山港由此成为
全国首个实现集装箱进出口全程
操作无纸化、物流节点可视化的
港口。

在 外 贸 流 程 中 ， 工 厂 的 货
物通过海运销往全球各地，往
往需要通过货代公司帮忙联系
船公司发货。其间，货代员需
要从各大船公司网站上了解船
期以及集装箱信息，打印提箱
单 ， 由 跑 单 员 送 给 集 卡 车 司
机，再由集卡车司机去堆场提
取空箱到工厂，装满货物后根
据船期发货。

由于各大船公司数据没有一
个统一的整合平台，以往，从货
代员定船期到跑单员把预约码给
司机，这些过程需要现场跑单，

“跑单员把提箱单给我们后，还要
各堆场去找空箱，这一过程没有
一两天下不来。”集卡车司机刘爱
国深有感触。

一年前，在市交通运输局推
出的集装箱堆场预约提箱系统基
础上，宁波舟山港打通了除船公
司以外的“神经元”，让码头、堆

场、货代公司的信息互通共享，
实现了集装箱进口业务全程无纸
化。去年 5 月至今，宁波舟山港
已完成 60余家船公司的数据标准
统一和共享交换，实现了宁波地
区从事出口集装箱业务的 5 家码
头、28 家港外堆场、200 余家订
舱货代、1200 余家实际用箱人、
2.8 万名集卡车司机间的系统互
联、数据互通，使原本要两天才
能拿到的提箱单，在几秒钟内就
能通过手机接收，后续实现快
速、精准提箱。

去年宁波舟山港集装箱吞吐
量达 2635.1 万标箱。集卡司机王
宽宽说：“以前遇到码头、堆场箱
子紧张，要跑好几个地方才能提
到箱。现在手机一查就知道哪里
有箱子，提前预约时间，到了地
方一扫二维码就能提箱，不用空
跑也不用排队。”

按目前宁波舟山港年进出口
集装箱来测算，实行集装箱进出
口全程操作无纸化后每年可减少
集 卡 司 机 作 业 总 时 长 700 万 小
时；节省燃油成本1.2亿元；减少
二氧化碳排放4.4万吨；减少各类
单证用纸 6300万张；折算成经济
成本可为物流业降本 1.5 亿元以
上，使宁波舟山港集卡车长时间
排队和周边道路拥堵现象明显减
少，有效改善集卡司机的从业环
境。

宁波舟山港打通全球船公司大数据

2.8万集卡车司机
从“码头办”到“码上办”

记 者 周 琼
通讯员 王志勇

【人物名片】
陈柱良，1962 年 7 月出生，

高级经济师、省一级人民调解
员、高级协调员，浙江省五一劳
动奖章获得者，浙江省劳动模
范。1992 年起在周边企业、村、
社区从事义务调解工作。2008 年
1 月进入余姚市马渚镇总工会，
成为工会专职调解干部，马渚镇
总工会“阿良工作室”负责人。
2008年至 2018年间，调解各类争
议纠纷 1800余件，涉当事人 2500
多人次，案值 4830余万元，调解
成功率100%。

六七年前，我一个人一年调
解了 386 起案子，觉得自己像个
停不下来的“救火兵”。去年，经
手的案子有 62起。看到企业发展
了，职工气顺了，我心里就特高
兴。这不，如今有点闲了，我想
着盼着的就是要把这一片的基础
工会建设做得更好些。

最 初 接 触 “ 调 解 ” 这 事 还
得从我在企业工作时说起，当
时，所在企业发生了一起劳动
纠 纷 ， 很 长 时 间 没 有 得 到 解
决 ， 我 主 动 请 缨 做 调 解 工 作 。
最终，这场当事双方认为难以
解决的纠纷平息了。这次调解
的成功，让我信心满满地踏上
了业余调解之路。

不 过 ， 很 快 我 发 现 ， 调 解
劳动纠纷没那么简单，刚开始
什 么 都 不 懂 ， 只 凭 一 腔 热 情 。
后来才发现调解工作光有热情
还不够，还要有丰富的专业知

识 。 平 时 ， 有 人 问 到 我 啥 事 ，
我就去向专业人士请教，听懂
了再解释给纠纷当事方听。那
段时间，不少企业觉得我这个

“老娘舅”不错，镇里有 8 家单
位聘我当管理顾问。

2008 年初，马渚镇总工会成
立劳动争议联合调解中心，镇里
的领导找上了我。我成了马渚镇
总工会的一名专职工会干部，负
责全镇的劳动争议调解工作。从
业余到专职，是我的一次重大转
变，我觉得肩上的担子更重了。
除了平时更加努力学习相关法律
知识，几乎天天去企业，和企业
主交流我的管理经验和与职工相
处的心得。2012 年初，我们在整
理劳动争议案情时，发现一家轴
承企业问题突出，工伤频发，我
到厂里驻厂 2 个月，和企业负责
人一起摆问题、找症结，拟定了
6 条 整 改 措 施 。 各 项 措 施 落 实
后，公司迅速遏制了工伤事故多
发的势头。那以后，附近不少企
业主看到我都服气，知道我是真
心希望工厂和职工都好。

一手托两家，托起的除了企
业主，还得有职工。马渚工商登
记在册的企业有 2800多家，在这
片打工的四川贵州等外地职工有
好几万人。下班后，我常会去职
工聚居的地方串个门，坐在饭桌
边和他们一起吃上一碗拌着辣椒
酱的饭菜，双方关系便立刻亲切
了许多。我的话，企业主和职工
都能听上几句。

我记得，2011 年时，镇上有
4 家蓄电池生产企业因严重污染
被责令关停歇业，职工面临下
岗。 【下转A8版】

省劳动模范陈柱良：

劳动争议调解“百战百胜”
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本报讯（记者董小芳） 记者昨
天从市纪委获悉，为保持对享乐主
义和奢靡之风等陋习露头就打、对

“四风”隐形变异新动向时刻防范
的高压态势，市纪委部署开展了作
风建设情况监督检查，持续深化严
纠“四风”工作。

“是否严格落实中央八项规定
精 神 ”“ 大 棚 房 整 治 现 状 如 何 ”

“制度上墙有没有执行到位”“行
政 事 务 入 村 准 入 机 制 有 没 有 推
行”……4 月 28 日上午 9 时刚过，
一个来自象山的检查组“突袭”
北仑，他们兵分两路，一组到大
碶 街 道 查 台 账 ， 一 组 深 入 牌 门
村，查看大棚房整治和制度上墙
等工作执行情况。

“为什么有三名工作人员不在
岗”“疗养、培训是否办理过正规
手续”……同样的时间，在大榭开
发区管委会大榭街道办事处，由市
纪委监委派驻市政府办公厅纪检监
察组牵头的检查组走进办事大厅，
围绕工作人员在岗情况、服务态
度、办事效率等展开暗访。

为确保节日期间风清气正，宁
波市纪委专门下发通知，就“五
一”期间开展作风建设情况监督检
查提出具体要求。根据部署，此次
检查采取市直单位随机抽查、区县

（市） 交叉检查的方式展开。市级
层面，由市纪委监委驻市委办公厅
纪检监察组等 5个派驻纪检监察组
分别牵头成立 5个随机检查组，对
市直机关及下属事业单位、学校、
医院、国企开展随机抽查；区县

（市） 层面，各区县 （市） 纪委成

立交叉检查组，检查对象按区县
（市） 直部门、乡镇 （街道）、村
（社区） 不同类型单位确定。

与此同时，各区县 （市） 纪检
监察机关做到早谋划、早部署，针
对作风情况纷纷展开自检。“是否
存在天价烟、高档酒消费”“具体
流向哪里”……4月26日下午，江

北区纪委联合市场监管、税务等部
门，对辖区内多家超市、商场进行
专项检查，严防“四风”问题反弹
回潮。

尤其值得关注的是，此次检
查内容除了贯彻落实中央八项规
定精神相关情况等常规事项外，
还明确将解决形式主义为基层减

负相关工作情况、贯彻落实减税
降费政策措施落实过程中的作风
问题、各地开展“大棚房”问题
整治过程中的作风问题等列入检
查 内 容 ， 全 面 落 实 “ 基 层 减 负
年”工作要求，持续深化整治形
式主义、官僚主义问题，不断强
化越往后执纪越严的态势。

紧盯“节日腐败” 坚持露头就打

我市开展作风建设情况监督检查

江北专项检查组在某烟酒专卖店核查购销账目、询问营销人员，逐一检查甄别是否存在违规公款购买烟酒、
节礼等情况。 （唐严 吴燕飞 摄）


